

DATOS DE LA ONU

CNTE y CETEG educan peor que Botsuana y Gabón

Por Yared de la Rosa

GUERRERO Y CHIAPAS tienen índices educativos y de desarrollo por debajo de esos países africanos; Oaxaca apenas empatata con los rangos de Egipto

ESAS ENTIDADES OCUPAN desde 2008 las últimas posiciones en enseñanza escolar; los niveles del DF, en cambio, son como el principado de Andorra, en Europa

Índice educativo y de desarrollo

LOS PEORES

Oaxaca	0.681
Botsuana	0.681

Guerrero	0.679
Egipto	0.681
Chiapas	0.667
Gabón	0.670
LOS MEJORES	
Distrito Federal	0.830
Principado de Andorra	0.830
Nuevo León	0.790
Argentina	0.790



Guerrero y Chiapas por debajo de su índice

CNTE y CETEG, enseñan peor que en Botsuana

OAXACA apenas empata con ese país y Egipto; en Gabón se educa mejor que entidades controladas por la coordinadora

Por Yared de la Rosa >
mexico@razon.com.mx

El desarrollo educativo y humano en las entidades controladas por la Coordinadora Nacional de Trabajadores Educación (CNTE) o la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) es menor a la que hay en países de África como Botsuana, Egipto y Gabón.

De acuerdo con datos de la ONU, en Guerrero, donde desde septiembre pasado los integrantes de la CETEG bloquean autopistas y roban casetas de cuota, tiene un Índice de Desarrollo Humano (IDH) por debajo de Botsuana y Egipto.

Los datos revelan que la calificación de Guerrero, gobernado desde hace 10 años por el PRD, es de 0.679 puntos, mientras que la de los citados países africanos es de 0.681 ambos; es decir, dos milésimas por arriba que la entidad mexicana.

Esto a pesar de que en Egipto, por ejemplo, fue hasta 2012 cuando tuvieron elecciones democráticas, luego de que el año anterior se realizó una revolución para derrocar a Hosni Mubarak. Además, en 2013 Abdelfatah Al-Sisi tomó el poder de esa nación mediante un golpe de Estado.

Otro caso es el de Chiapas, donde la

CNTE maneja la educación. La entidad, según los mismos datos de la ONU, tiene una calificación de 0.667, mientras que Gabón, donde cuatro de cada 10 personas viven con menos de un dólar al día, alcanzó un IDH de 0.670, lo que representa tres milésimas más que la entidad del sureste mexicano.

En el caso de Oaxaca, donde la sección 22 de la CNTE dejó sin clases el año pasado a 3 millones de niños durante cien días, los niveles son apenas iguales a los de Egipto y Botsuana (0.681).

En este estado los docentes cierran al menos una carretera al día, de acuerdo con reportes del gobierno estatal, además de que sus movilizaciones incluyen retención de clientes de tiendas departamentales, cierre de plazas comerciales y gasolineras, robo de equipamiento urbano, saqueo de vehículos repartidores y ataques vandálicos a instituciones públicas y privadas.

"Las entidades con los menores logros en esta dimensión son Chiapas y Oaxaca. Esta dimensión presenta la mayor brecha entre los extremos del ordenamiento, dado que el Índice de Educación (IE) del Distrito Federal es 48.3 por ciento superior al de Chiapas", indica el informe Índice de Desarrollo Humano para las Entidades Federativas de México 2015.

El estudio refiere que Guerrero, Chia-

pas y Oaxaca ocupan las últimas posiciones del IE desde 2008. En cambio, el DF tiene un puntaje de 0.830, lo que la ubica como la mejor entidad del país, con niveles iguales a los del principado de Andorra, en Europa.

Esta investigación asegura que entre 2008 y 2012, en México el crecimiento del IE fue de 3 por ciento, lo que la ubica como la dimensión con el segundo mayor aumento en este periodo. Las entidades con crecimiento más notorio se encuentran Campeche (4.9 por ciento) y Zacatecas (4.7 por ciento). Aunque sólo Baja California Sur experimentó un retroceso.

Este informe menciona que para alcanzar el nivel de IDH de la Ciudad de México, a las entidades les tomará entre 20 y 200 años. Campeche le llevaría 20 años; Puebla lo lograría en 2040; Chiapas, la entidad con peor calificación, para 2054; Baja California Sur y Sinaloa, en 2136, y Chihuahua tardaría 200 años.

Frente a esto, la Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) pidió fortalecer la focalización de programas, acciones y recursos públicos en las entidades con menor IDH, particularmente en la dimensión de educación de los estados de Chiapas, Oaxaca y Michoacán.

> GABÓN, donde 4 de cada 10 viven con menos de un dólar al día obtuvo 0.670 de IDH, en Chiapas es de 0.667.

Contexto internacional

El informe de Naciones Unidas hace un comparativo entre las entidades con otros países.

